
本报讯（记者 翁瑜霞）昨天上
午，“学党史 办实事 送服务”——
2021年舟山市文化科技卫生“三下
乡”活动，首站走进东港街道南岙
村文化礼堂，今年此项活动还加强
了党史宣讲，营造浓厚学习氛围。

“我们不能漏下的，一定要过
来，阿法老先生讲党课，我们年纪
大的人都能听懂，年轻党员也要多
学习党史，接好班。”南岙村老党员
李大梵专程过来听党课，他说不论

年纪多大，只要有机会就要继续发
光发热。

猜灯谜活动也结合了党史等
内容。“今天我们准备了150条灯
谜，会通过提示引导的方式让居民
了解红色历史。”市文联民间艺术
家灯谜协会相关负责人说。

活动现场，医务人员开展健康
体检、答疑解惑、现场赠药等服务，
深受群众欢迎。市红十字会赈济
救护部部长楼华平说，这次共带来

了15种价值约4000元的药品，还
专门为老年人带来量血压、测血糖
等体检项目。

赠送图书、派发农作物种子、
提供技术、维修家电……惠民服务
让这个春日温暖无比。今年85岁
的张善发老人说：“知道这次活动
就特意提早过来了，医生给我配了
药，还教了一些保健知识很受益。”

据介绍，近年来，“三下乡”活
动社会影响力不断扩大，在促进渔

农村经济社会发展、乡风文明建设
等方面发挥了积极作用，广受群众
欢迎。“下一步，各县区和各职能部
门还会有针对性地开展‘三下乡’
活动，深入各个海岛，同时根据居
民点单需求，送去相关志愿服务。”
市委宣传部理论党教处姜涛表示。

据了解，本次活动由市委宣传
部牵头，市科技局、市委政法委、市
禁毒办、市农业农村局、团市委、市
红十字会等17家单位共同参与。

宣讲党史 赠送图书 提供技术 维修家电

今年全市“三下乡”活动首站走进南岙
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虾峙重磅出手推出“八项举措” 蔡思清:老人们开心 我就很满足
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公园项目进入收尾阶段，水街二
期工程、普陀水街旅游综合开发
项目正在建设中，而茶壶甩山坡
地区域内基础设施配套建设也
在加快推进，将打造成以生态居
住功能为主导，商业、文化、休闲
娱乐齐全，具有滨海特色的山海
湾区旅居空间。“三十而立”的东
港新城，正在开启“城市建设3.0
版”。

寻求突围，开发滩涂荒地拓
展生存空间；致力振兴，建设繁
华新城打造幸福样板；再造辉
煌，拉高美丽标杆启动未来发
展……30年来，东港一再刷新着
城市建设的奇迹，日益蜕变成如
今宜居宜业的滨海新城。事实

证明，始终坚持“以人民为中心”
的城市建设理念，老百姓的获得
感、幸福感才能随着城市的发展
而节节攀升。

人民对美好生活的向往，引
领着东港继往开来。茶壶甩村
的420多户居民整体搬迁住进新
小区后改善了人居环境，过上了
美满生活。而他们腾出来的山
坡地，又将蜕变成“绿”环境、

“慢”生活、“乐”街角、“享”社区
的新时代未来社区新样板。苟
日新，日日新，又日新，城市更新
永无止境，充满活力的东港前程
似锦。

幸福都是奋斗出来的，东港
新城的崛起就是一部奋斗史。
新城正青春，幸福在升级，更加
美好的未来还靠全区上下撸起
袖子加油干！

新城正青春 幸福在升级
□ 小井

日月谈

本报讯（记者 陈跃 通讯员 林
妤歆）“全程都可在网上办结了，不
用再跑来跑去，很方便。”日前，个
体经营户任佩飞在区行政服务中
心的自助办税区顺利办结了申领
增值税电子发票的涉税业务，全新
的办理体验让她感到很舒心。这
得益于我区涉税事项“双一百”的
实现，即100%税务事项实现“最多
跑一次”，100%税务事项实现“网上
办”，主要税务事项实现“移动办”。

据了解，在涉税事项申报中，
增值税和社保费的申报业务量较
大，之前需要纳税人和缴费人到
窗口进行申报，获得完税证明。
现在只需在网上完成各项税（费）
种的申报和缴纳，并下载打印对
应的完税凭证即可，而且还能不
限打印次数，即用即打,便利程度
大大提升。

“‘双一百’的实现让涉税事项
办理从窗口拓展到了网上，让办税

人随时随地可以自助办理各项业
务，真正实现了少跑马路，多跑网
路。”区税务局第一税务所副所长
乌守凯介绍，对涉税审批部门而言
充分释放了窗口压力，提高了审批
效率。据了解，目前，已实现总计
140项税务事项“最多跑一次”，其
中，133项实现“零上门”，总计140
项税务事项“网上办”，总计73项
主要税务事项“移动办”。

“双一百”的实现也给外省市

的企业在我区投资提供了便利。
之前，南京一家建筑公司就在网
上自助完成了跨区域涉税事项报
验、预缴申报及信息反馈等相关
涉税业务办理流程，不用再特意
跑到我区来办理。“我们将进一步
完善‘非接触式’办税模式，结合
征纳沟通平台等网络阵地，实现
问需于民快响应，政策为民速直
达，切实提升纳税人满意度和获
得感。”乌守凯说。

100%税务事项实现“最多跑一次”，100%税务事项实现“网上办”，主要税务事项实现“移动办”

涉税事项“双一百”助力优化营商环境

本报讯（记者 高阳 通讯员
孙晓薇）自动运输带从渔船上送出
一筐筐海鲜，AI传感器识别海鲜
种类、品质、产区，大数据处理中枢
分析海量数据，为海鲜交易、运输
提供指导……不久后，这一场景将
出现于舟山国际水产城。去年年
底启动的数字水产城建设工程，目
前已完成前期数据收集，预计今年
7月正式运行。

“水产城近几年电商经济等发

展速度较快，但在批发、销售、服
务、溯源等环节上还是处于各自为
战的松散状态，不利于形成整体品
牌化发展优势，数字化改革是将大
数据、区块链、人工智能技术引入
全产业链，进一步做强舟山的海鲜
品牌。”负责数字水产城建设的舟
山国际水产城电商公司负责人张
立说。

作为数字水产城建设的重要
一项，数字渔农产业服务平台正在
加紧建设中。“平台建成后将为渔
农产业从业者提供低成本、便利
化、全方位的社会化服务，小到天
气预报、生产耗材购买、渔民换证，
大到政策传达、渔船买卖，实现一
站式产业服务。”张立说，下一步还

计划将现有交易模式实现全部线
上化，打造大宗渔获物线上交易、
线下履约、渔民增收、批发商增效、
产业再升级的新模式。

智慧码头建设将以实时数据
监管水产城内的人、货、车、船、物
资等。目前，码头靠岸船只数量、
总卸货量、渔获物运输方向等相关
数据，主要依靠人工统计得出概
数。今后这一切依靠人工智能，通
过数字化进行管控、分析应用及指
挥调度。“我们将在水产城各个角
落安装摄像头，可以对人、车、货实
现实时数据化。”张立说，还会在码
头上安装自动履带来传输渔获物，
自动识别品类、数量。

为保证舟山国际水产城水产

品质量，数字水产城建设还将通
过区块链技术，建立品牌溯源平
台。“我们将打造普陀区渔农全
产业链溯源平台，消费者通过扫
码可以得到商品的产地、运输途
径、品质监控认证等关键信息。”
张立说，溯源平台建设将实现从
渔获物上岸到餐桌全过程的可
追溯。

数字水产城建设还计划通过
打造电子商务中心、天猫旗舰店等
渔农业产业在线平台，逐步形成
“一大多小”（即一个舟山区域核心
品牌+多个特色数字化旗舰店）的
品牌发展新模式。目前舟山区域
核心品牌名称和标识正在设计当
中。

将大数据、区块链、人工智能技术引入全产业链，进一步做强舟山海鲜品牌

数字水产城建设加快推进
目前已完成前期数据收集，预计今年7月正式运行
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本报讯（记者 励佳）3月27日下午，以“走进新
生代——企业精神的传承与创新”为主题的区工
商联第一季度轮值会长活动举行。区委副书记、
区长徐炜波在活动上指出，新生代企业家要勇于
担当，干在当下，在传承和创新中加快转型升级步
伐，为普陀“十四五”期间高质量发展作出自己的
贡献。诸葛明海参加。

活动上，徐炜波作了《激活清洁大能源与海
洋大数据产业，为“海洋产业新高地”建设插上
发展翅膀》的课题讲座。老一辈企业家们从自
己的创业经历出发，为新生代企业家传道、授
业、解惑。

徐炜波指出，新生代企业家是普陀发展活力
的象征，是新旧动能转换的主力军，是未来发展
坚实的基础，面对经济新常态，要多汲取老一辈
企业家的奋斗经验，互通有无、抱团发展。立足
“两个一百年”奋斗目标的历史交汇期，新生代企
业家要常怀使命感和感恩之情，把有限的精力投
入到创业开拓中去，不负韶光、不负父辈、不负自
己，不断实现人生价值；要坚持学习创新之心，围
绕普陀未来新业态、新产业布局，不断增强学习
主动性，树立创新思维，提升创新能力；要懂吃
苦、会吃苦，勇于实践，培养敢于直面困难的品格
及面对危机岿然不动的素养，以挫折和困难锤炼
人生厚度。

徐炜波指出，普陀将继续在优化营商环境
上精准发力，持续推进产业转型升级，大力打造
创业平台，欢迎更多的青年人才学成归来，扎根
普陀。

活动由区工商联与区新生代企业家联谊会共
同主办。

本报讯（记者 王梦倩 通讯
员 蔡梦依）记者日前在我区应急
指挥中心建设现场探访时了解
到，该中心已完成硬件设施建设，
正在进行软件完善及数据引进等
工作。

据了解，我区自去年10月启动
应急指挥中心建设，将统筹应急管
理、安全生产、防汛抗旱、森林防
火、地震监测等信息平台建设，发
挥综合运转枢纽功能。目前该中
心建设已投入600余万元，应急指
挥大厅、机房、值班室已完成装修，
并安装了相应设备。指挥大厅显

示大屏具有视频会议、视频监控等
功能模块。

“应急指挥是系统性工作，需
要大量数据支撑，我们正和气象、
农业农村、海洋与渔业等部门抓紧
沟通，以实现各相关部门的数据共
享。”应急指挥中心工作人员王凯
说，还将建立应急一张图，掌握全
区主要应急救援队伍、物资、装备、
专家等分布情况，为应急救援提供
数据保障。目前已向我区各镇、街
道、管委会下发了移动单兵设备，
可实现视频画面实时传输，同时还
计划采购无人机等拍摄设备。

区应急指挥中心建设加快推进


